

Diario de Pacífico

Periódico de Hechos y Opinión

JUEVES 17 DE JULIO DE 2025 NUEVA ÉPOCA

Director Fundador EMILIO VALDEZ HERNÁNDEZ / Director General Lic. PAVEL EMILIO VALDEZ B. TEPIC, NAYARIT



INICIA NUEVA HISTORIA CON EL PRIMER VUELO PROCEDENTE DE LA CIUDAD DE LOS ÁNGELES, AL AEROPUERTO INTERNACIONAL DE TEPIC-RIVIERA NAYARIT



TRUMP: CÁRTELES MEXICANOS DOMINAN MÉXICO; EU DEBE INTERVENIR

SSPC Y LA COFONAY REALIZAN ACCIONES DE PREVENCIÓN DURANTE Y DESPUÉS DE LA TEMPORADA DE LLUVIAS Y CICLONES 2025

SUPERVISA EL GOBERNADOR NAVARRO QUINTERO, EL BARDEO PERIMETRAL DE ESCUELA PREESCOLAR EN LA COLONIA MORELOS

FORTALECE BEATRIZ ESTRADA, PRESIDENTA DEL DIF NAYARIT, LA EDUCACIÓN DESDE LA PRIMERA INFANCIA

SE CREARÁN DOS NUEVAS CENTRALES DE ABASTOS EN EL SUR DE NAYARIT



A QUIEN 714 CORRESPONDA:

A 714 días del asesinato de Martín Sánchez, no han sido detenidos los responsables

TRUMP: CÁRTELES MEXICANOS DOMINAN MÉXICO; EU DEBE INTERVENIR



das, aterradas de presentarse en sus oficinas, aterradas de ir a trabajar por los cárteles", indicó sin más explicación.

La ley promulgada este miércoles no modifica el manejo de fentanilo o sustancias

relacionadas, las cuales ya son estrictamente reguladas en este país, aunque sí establece una condena mínima para individuos acusados de tráfico.

En una sala llena de familiares de muertos a causa de sobredosis de drogas y una delegación de legisladores republicanos en la Casa Blanca, el mandatario también culpó a su antecesor, el presidente Joe Biden, por hacer nada para abordar la crisis de la adicción y sobredosis de fentanilo en este país.

Sin embargo, nadie en esa sala se atrevió a señalarle al presidente que los datos oficiales contradicen su acusación. El Centro de Control de Enfermedades reportó que las muertes por sobredosis de fentanilo se incrementaron de manera dramática durante el primer periodo presidencial de Trump, y continuaron esa tendencia alcanzando unos 111 mil anuales en los primeros años de Biden. Pero el número de muertes por fentanilo se desplomó por un 30 por ciento durante los últimos 16 meses del gobierno de Biden para llegar a 76 mil.

Después de autoelogiarse, se-

gún él, por cerrar la frontera, Trump invitó al podio a Greg Swan de Michigan, quien mostró una foto de su hijo, Drew. Trump señaló que Drew se volvió adicto a opioides después de recetarle esas drogas por una lesión deportiva -algo que el presidente dijo "está ocurriendo mucho". Mucha gente, añadió, "es lesionada en deportes y uno deja el hospital como adicto".

La adicción a los opioides y sus consecuencias es el trasfondo de la crisis del fentanilo que se ha vuelto uno de los temas políticos más importantes del país (en gran medida, señalan algunos expertos, es que gran número de las víctimas son estadounidenses blancos). Trump comentó que Drew luchó contra su adicción y ganó, pero después ingirió una sola píldora de manera "casual" que lo mató.

Nadie duda que el fentanilo ilegalmente fabricado y distribuido, parte del cual es importado desde México, mata a miles de personas en este país, fenómeno ampliamente documentado por el gobierno estadounidense.

Pero ausente de la conferencia de prensa oficial este miércoles, y de todos los eventos públicos de Trump sobre el tema, es la responsabilidad de los traficantes de droga estadounidenses también conocidos como empresas farmacéuticas, que detonaron la epidemia de opioides durante años al promover de manera agresiva sus productos para control de dolor sin suficiente advertencia sobre su potencial adictivo. El fabricante de OxyContin, uno de los opioides más exitosos, Purdue Pharma, pagó más

de 7 mil millones de dólares para resolver demandas legales civiles relacionadas con estas prácticas antes de eventualmente declararse en bancarrota en 2019 -sin que ninguno de sus dueños y ejecutivos fueran sujetos a penas criminales por lucrar con su negocio del dolor.

Como La Jornada reportó anteriormente, reducir la epidemia de la adicción al fentanilo en Estados Unidos a través de una estrategia enfocada en la interdicción del tráfico de drogas desde México ignora que el negocio está controlado por agrupaciones criminales estadounidenses dentro de su propio país, y la distribución se realiza por grupos criminales locales en diversas ciudades, concluyen expertos y hasta las investigaciones del gobierno federal en Washington.

Jim Cason y David Brooks, corresponsales

El presidente Donald Trump culpó a los cárteles de droga y los políticos mexicanos por la crisis de adicción al fentanilo entre los estadounidenses, aunque la primera persona que invitó a comentar en una conferencia de prensa en la Casa Blanca sobre el tema fue el padre de un joven que se volvió adicto a los opioides legalmente recetados y fabricados por una empresa farmacéutica estadounidense.

"Hoy damos un golpe justo a los comerciantes de droga, traficantes de narcóticos y los cárteles criminales", declaró Trump este miércoles al promulgar la "Ley Alto al Fentanilo". Agregó que "los salvajes cárteles de droga y los traficantes criminales tienen un control tremendo sobre México y los políticos y las personas electas" en ese país. Subrayó que "tenemos que hacer algo al respecto, no podemos dejar que eso suceda".

El mandatario estadounidense, como lo ha repetido previamente, apuntó la culpa no a sus ciudadanos sino a los cárteles mexicanos y los políticos de México en general. "Las autoridades mexicanas están aterra-

SSPC Y LA COFONAY REALIZAN ACCIONES DE PREVENCIÓN DURANTE Y DESPUÉS DE LA TEMPORADA DE LLUVIAS Y CICLONES 2025

Derivado del temporal de lluvias y ciclones 2025, el Gobierno del Estado de Nayarit a través de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, en coordinación con COFONAY realiza labores preventivas permanentes en el parque lineal del Libramiento Carretero de Tepic.

Mismas que consisten en detectar los árboles que por su exceso de dimensiones y estado de salud presentan riesgo de caer, vul-

nerado la seguridad de los usuarios carreteros.

Una vez seleccionados se realizarán las diferentes labores de tala o poda de los

árboles.

Ante cualquier situación de emergencia, se invita a la ciudadanía a pedir auxilio por medio de la línea 9-1-1.



SE CREARÁN DOS NUEVAS CENTRALES DE ABASTOS EN EL SUR DE NAYARIT

El gobernador de Nayarit, Miguel Angel Navarro Quintero, informó que se contempla la creación de dos nuevas centrales de abastos, para que los comercios de la zona sur de Nayarit.

Este plan es con la finalidad de beneficiar a los productores de todo el estado de Nayarit. Indiscutiblemente, que esto va unido con el desarrollo que se ha iniciado en el estado, con el funcionamiento del aeropuerto internacional de Tepic, con el Puerto de Punta de

Chila, y la infraestructura de las carreteras.

Las centrales de abastos se contempla que esten instaladas en el municipio

de Compostela y Bahía de Banderas, para que las empresas hoteleras puedan ir a surtir sus necesidades de compras.



"ESCAPARATE DE LO FUNESTO" ...



La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana logró el aseguramiento de once (11) personas, esto durante recorridos de vigilancia y prevención al delito implementados por elementos de la Policía Estatal en diferentes colonias de la ciudad de Tepic.

Como resultado de los trabajos realizados fueron asegurados:

- 1.- Hugo "N" "N", de 49 años, en la colonia centro, asegurándole una bolsa de plástico conteniendo en su interior una sustancia cristalina y granulada.

SIGUE EN LA PAG 4 ➡

INICIA NUEVA HISTORIA CON EL PRIMER VUELO PROCEDENTE DE LA CIUDAD DE LOS ÁNGELES, AL AEROPUERTO INTERNACIONAL DE TEPIC-RIVIERA NAYARIT

Así, con gran entusiasmo, las y los nayaritas recibimos el primer vuelo procedente de la ciudad de Los Ángeles, en el Aeropuerto Internacional de Tepic-Riviera Nayarit.

Es el inicio de una nueva historia. Vienen más vuelos internacionales, más destinos por conquistar y más sueños por cumplir.



SUPERVISA EL GOBERNADOR NAVARRO QUINTERO, EL BARDEO PERIMETRAL DE ESCUELA PREESCOLAR EN LA COLONIA MORELOS



Como parte del compromiso de su administración con la dignificación de los espacios educativos, el gobernador del estado de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero, supervisó los trabajos de construcción del bardeo perimetral en el Preescolar José María Pino Suárez, ubicado en la colonia Morelos de Tepic.

Este plantel fue vandalizado en el pasado, lo que afectó seriamente su

infraestructura y patrimonio. Ahora, con una inversión de 1 millón 600 mil pesos, el gobierno de Nayarit brinda mayor seguridad a las niñas y los niños que ahí estudian.

El doctor Navarro Quintero reiteró que su gobierno continuará fortaleciendo las condiciones físicas de las escuelas en todo el estado, para garantizar espacios dignos y seguros para la formación de las futuras generaciones.

FORTALECE BEATRIZ ESTRADA, PRESIDENTA DEL DIF NAYARIT, LA EDUCACIÓN DESDE LA PRIMERA INFANCIA

Bajo la premisa de que educar es transformar vidas, la presidenta del Sistema DIF Nayarit, doctora Beatriz Estrada Martínez, encabezó la ceremonia de clausura de la generación 2022-2025 del jardín de niños Francisco Gabilondo Soler "Cri-Cri", en Tepic.

Como madrina de generación, la titular de la asistencia social felicitó a las niñas y niños egresados por culminar su educación preescolar, y reconoció el esfuerzo de madres, padres y docentes por acompañar con cariño y compromiso esta primera etapa escolar, que representa la base para desarrollar el potencial y talento de cada menor.

"Les auguro el más grande de los éxitos, no se queden aquí, sigan creciendo y van a crecer física-

mente pero sigan creciendo también en su cabecita, porque van a seguir aprendiendo, y no se cansen nunca de aprender, siempre sigan sus sueños y sigan ustedes siempre en compañía de sus papás y mamás, y demás familiares haciendo historia y sobre todo, aprovechando esta educación que les dan para poder ir transformando",

enfatizó.

Durante el evento, se entregaron certificados y reconocimientos a las y los egresados, se realizó su último pase de lista y se presentaron bailables y actividades recreativas. El Corazón de Nayarit se enorgullece de ser parte activa en la formación académica, emocional y social de la niñez en la entidad



VIENE DE LA PAG. 2

ESCAPARATE DE LO ...

con las características propias de la droga conocida como cristal.

2.- Misael Everardo "N" "N", de 26 años, en la colonia centro, asegurándole una bolsa de plástico conteniendo en su interior un vegetal verde y seco con las características de la droga conocida como marihuana.

3.- Juan Ulises "N" "N", de 26 años, en la colonia Nuevas Palomas, asegurándole una bolsa de plástico conteniendo en su interior una sustancia cristalina y granulada, con las características propias de la droga conocida como cristal.

4.- Roberto "N" "N", de 22 años, en la colonia El Rubí, asegurándole una bolsa de plástico conteniendo en su interior una sustancia cristalina y granulada, con las características propias de la droga conocida como cristal.

5.- Jesús "N" "N", de 38 años, en la colonia Prieto Crispin, asegurándole una bolsa de plástico conteniendo en su interior una sustancia cristalina y granulada, con las características propias de la droga conocida como cristal.

6.- Oscar "N" "N", de 47 años, en la colonia El Mirador, asegurándole una bolsa de plástico conteniendo en su interior una sustancia cristalina y granulada, con las características propias de la droga conocida como cristal.

7.- Ignacio "N" "N", de 40 años, en la colonia Valle de Matatipac, asegurándole una bolsa de plástico conteniendo en su interior una sustancia cristalina y granulada, con las características propias de la droga conocida como cristal.

8.- Eduardo Alomar "N" "N", de 31 años, en la colonia Aviación, asegurándole una bolsa de plástico conteniendo en su interior una sustancia cristalina y granulada, con las características propias de la droga conocida como cristal.

9.- Javier Antonio "N" "N", de 47 años, en el Fraccionamiento Villas del Roble, asegurándole una bolsa de plástico conteniendo en su interior una sustancia cristalina y granulada, con las características propias de la droga conocida como cristal, además se presume que se encuentra relacionado en el hecho delictuoso de violencia familiar.

10.- Armando "N" "N", de 41 años, en la colonia Obrera, asegurándole una bolsa de plástico conteniendo en su interior una sustancia cristalina y granulada, con las características propias de la droga conocida como cristal.

11.- José Rogelio "N" "N", de 29 años, en la colonia Miguel Hidalgo, asegurándole una bolsa de plástico conteniendo en su interior una sustancia cristalina y granulada, con las características propias de la droga conocida como cristal.

Los detenidos fueron puestos a disposición de la autoridad competente.



IMPRESOS DEL PACIFICO

LONA A TODO COLOR

DESDE M2 \$55.00 +IVA

***NO INCLUYE DISEÑO**

PARA UNA MEJOR ATENCIÓN HABLA O MANDA WHATS AL:

☎ 311 213 1899
☎ 311 433 3302

***APLICAN RESTRICCIONES**
***PRECIOS SUJETOS A CAMBIOS SIN PREVIO AVISO**

✉ impac_73@hotmail.com
 📍 Calle Mazatlán #200 Col. Centro, Tepic Nayarit.